



## En Loire-Atlantique, exigeons massivement le retrait de la réforme des retraites !

En Loire-Atlantique, comme partout en France, la journée de grève intersyndicale et interprofessionnelle a été un succès. **Nous étions plus de 70 000 en Loire-Atlantique à battre le pavé pour dire notre opposition à la réforme des retraites** que souhaite imposer le Président Macron. Massivement, les salarié-es ont cessé le travail pour signifier leur refus de voir (encore !) l'âge de la retraite reculer. Dans l'enseignement, ce sont près de 40 % des effectifs qui étaient en grève. Les cortèges syndicaux, nombreux et unis, ont également été rejoints par des professions peu habituées aux manifestations : salarié-es de la maçonnerie, en cuisine, peintres, assistant-es maternel-les, professionnel-les de santé... Toutes et tous l'ont bien compris : reculer l'âge légal de départ en retraite, c'est d'abord s'attaquer à ces métiers, qui usent les corps prématurément !

**Mouvements et partis politiques membres de la NUPES, nous rappelons notre soutien aux revendications des organisations syndicales.** Nous sommes attachés à ce que chacune et chacun puisse partir en retraite en bonne santé. Nous savons aussi combien les jeunes retraité-es sont celles et ceux qui s'investissent dans les associations, s'occupent de leurs petits-enfants et accompagnent leurs parents, plus âgés. Il s'agit bien d'une question majeure, qui impacte notre pacte social.

**À Nantes, Saint-Nazaire, Ancenis et Châteaubriant, pour défendre les retraites nous appelons à faire du 31 janvier, organisée par l'intersyndicale, une forte journée de grève et de mobilisations.**

En matière de financement, nous savons qu'il existe d'autres possibilités pour augmenter les recettes, comme la recherche de cotisations supplémentaires en appliquant vraiment l'égalité salariale entre les femmes et les hommes ou en revenant sur les exonérations de cotisations patronales qui nous coûtent si cher.

C'est dans cet esprit, de recherche de solutions alternatives, que **nous avons choisi de convier Michaël Zemmour à une discussion. Économiste spécialiste des retraites, il estime que "le système n'est pas en danger".** Il viendra présenter ses travaux mercredi 1<sup>er</sup> février à 19 h, salle du Vigneau, à Saint-Herblain (arrêt de tram Frachon).

**Le même soir, un meeting NUPES se tiendra à 20 h, à la base sous-marine, Alvéole 12, à Saint-Nazaire.**

